
 

 

Attention ! 
changement de 

date pour le CA ! 

LETTRE D'INFO DE CIPRA FRANCE A SES MEMBRES ET SES AMIS 
N° 0 – le 5 décembre 2008 

 

Nous pensons que vous êtes, à des degrés divers, relativement mal informés 
des activités de CIPRA France et de son devenir. 
Ceci nous amène souvent à consacrer une grande partie des conseils 
d'administration à de l'information alors qu'il serait plus intéressant pour vous et 
pour le "bureau" de discuter des orientations, de la stratégie, des finances, etc. 

Un recto verso de temps en temps permettrait, sans vous inonder 
d’informations, de suivre mieux la vie de CIPRA France.  

Nous proposons d'utiliser un style très direct dans un souci de simplicité pour 
nous et de concision pour vous, étant entendu que nous sommes évidemment 
à votre disposition quand vous le souhaitez, par la 
voie que vous préférez. 

2 volets vous sont proposés, l’un concernant 
l'actualité et le fonctionnement de l'association et 
l’autre concernant des projets en cours ou à venir. 
Nous serions très heureux de recueillir votre 
avis sur cette lettre d’information lors du 
prochain CA qui se tiendra le 24 février 2009. 

1. Actualités : fonctionnement de l'association 
• Siv-Ann Lippert nous quitte le 15 décembre pour un autre pays, 

vous serez  beaucoup à la regretter, nous aussi. Mais c'est la vie ! 
• Charlotte Penel a pris le relais le 1er décembre. Elle reprend les 

fonctions de Siv-Ann avec en particulier l'animation du réseau "Alliance" 
Cette jeune ingénieure agronome va nous apporter des compétences 
dans le domaine de l'eau et évidemment de l'agriculture. Rendez vous 
à l'AG pour faire sa connaissance ! 

•  Un séminaire interne à CIPRA, sur l'implantation des éoliennes 
dans les Alpes à Sallanches, pour confronter nos avis. Toutes les 
délégations nationales étaient présentes et nous avons ouvert le cercle 
en invitant les membres de CIPRA France à participer au débat. MW, la 
FRAPNA et la FFCAM avaient répondu présent. Nous espérons, à 
terme pouvoir publier une déclaration commune qui s'appuiera sur la 
Convention alpine. 

• Parution des actes du séminaire "La convention alpine un 
nouveau droit pour la montagne ?" qui s’est tenu à Chambéry en mai 
dernier et qui a connu un vrai succès avec plus de 200 inscrits et des 
présentations ciblées et pertinentes. Vous pourrez découvrir cet 
ouvrage au prochain CA, mais vous pouvez aussi nous le demander 
dès à présent. 
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2. Projet en cours : "Un Livre vert sur le transfert modal du 
transport des marchandises, à travers les Alpes franco-italiennes 

(référent Pierre Moreau)  

A l’initiative de Joël Giraud (Vice président pour la montagne de la région PACA), la région 
PACA nous a sollicité pour réaliser un travail d’inventaire sur les liaisons 
ferroviaires et le transfert modal du transport des marchandises mais aussi des voyageurs à 
travers les Alpes franco-italienne, de Vintimille à la frontière Suisse. Il s'agit, dans une 
approche transnationale, de regrouper des éléments de connaissance et d’appréciation sur :  

• les perspectives d’évolution des trafics,  
• les dispositions qui pourraient améliorer sur ce secteur géographique le 

transfert modal en faveur du rail, 
• la pertinence des différents projets connus ou à développer de modernisation et 

de renforcement des infrastructures ferroviaires. 
Une telle démarche englobe des données et des prospectives concernant les deux Régions 
alpines françaises ainsi que leurs partenaires transalpins. C’est la raison pour laquelle nos 
interlocuteurs de la région PACA ont souhaité que soit recherché un partenariat avec la 
région Rhône-Alpes (rdv est pris avec le VP transport de Rhône-Alpes), puis avec 
l’ensemble des partenaires de l’Euro-région franco-italienne, pour mener cette 
opération à son terme. 

La réalisation d’un « livre Blanc » qui prendrait position sur les bons choix et les stratégies 
nécessaires pourrait être ensuite envisagée, à l’échelle de l’Euro-région Alpes-Méditerranée.  

3. Un projet qui démarre : Econnect 
(référent Alexandre Mignotte) 

Nous n'avions jamais participé directement jusqu'à présent à des projets 
européens et cela nous avait été, à juste titre, reproché. En tant que 
délégation nationale d’une ONG internationale il était naturel de partager nos expériences 
avec nos collègues des Alpes. Depuis un an nous avons été très sollicités pour intégrer des 
projets "Alcotra" (interreg III3 franco-italien), "Intelligent Energy Europe", ou plus souvent 
"Alpine Space (ECT ex. interreg IIIB)" comme c’est le cas avec Econnect. 
En partenariat avec CIPRA International, CIPRA France prend donc pied sur la scène des 
projets européens avec "Econnect". Officiellement lancé à Vienne (Aut.) début novembre 
dernier, Econnect vise à protéger la biodiversité par la mise en place d’un 
continuum écologique transalpin. Des organisations internationales étroitement liées à 
la Convention alpine, des institutions de recherche ainsi que des partenaires agissant 
directement sur le terrain (espaces protégés, administrations locales) se sont regroupés pour 
définir les besoins et demandes existant sur la thématique de la connectivité 
écologique et développer des instruments innovants pour l’améliorer. Des 
actions concrètes sont prévues, dans les 7 régions pilotes du projet.  

Le travail de CIPRA France se concentre plus spécialement sur le "work 
package n°6" ciblé sur les instruments et dispositions juridiques existants ou à 
envisager pour la mise en place d’un continuum écologique transalpin. 
Pour plus d’information : http://www.econnectproject.eu/index.htm 


